

ProMéxico atrajo IED por 534.7 mdd en cinco meses (El Financiero17/06/08)

ProMéxico atrajo IED por 534.7 mdd en cinco meses (El Financiero17/06/08) Ivette Saldaña Martes, 17 de junio de 2008 El trabajo de promoción está paralizado: Alfredo Castro. Se ahorró 51% de la nómina: Bruno Ferrari. La burocracia y la normatividad son muy complicadas: Comce. En su primer año de vida, ProMéxico -el organismo que sustituyó al Bancomext en las labores de promoción de las inversiones y las exportaciones- prácticamente se dedicó a construir la institución, contratar al personal y liquidar a los trabajadores que antes cubrían esas tareas. Su director, Bruno Ferrari, dijo que la nueva instancia ya atrajo Inversión Extranjera Directa (IED), a pesar de que no ha terminado de integrar a su equipo. Por ejemplo, de enero a mayo el trabajo de los representantes de ProMéxico ayudó a la llegada al país de 534.7 millones de dólares de IED, y en el primer trimestre apoyó para que nuestros productores exportaran 450.3 millones de dólares. Se sabe que a pesar de que el 13 de junio se emitió el decreto por el que se constituyó ese fideicomiso público, su creación tuvo dificultades presupuestales en su arranque, además de que se dio un periodo de transición en que el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) pasó la labor de promoción de las exportaciones a ProMéxico. Año difícil El director técnico de comercio exterior del Consejo Empresarial de Comercio Exterior (Comce), Fernando Ruiz Huarte, afirmó que el primer año de vida del nuevo organismo fue difícil, porque la burocracia y la normatividad son muy complicadas en el país, pero ahora, ya armado el equipo, tendrá mejores condiciones para operar. Aunque fue un proceso muy pesado, siguieron las misiones y el trabajo de apoyo a los exportadores, una labor que se desarrolló entre el Bancomext y ProMéxico. Tal visión no es compartida por el representante del Sindicato Único y Democrático de los Trabajadores de Bancomext (Sinudet Bancomext), Alfredo Castro, quien señaló: "ProMéxico es un desastre. Están armando una estructura que desbarataron; todo el trabajo de promoción de exportaciones prácticamente está paralizado en el exterior, en la provincia y en el Distrito Federal." Añadió que se desbarató una estructura que costó mucho tiempo armar, porque se liquidó a más de 220 empleados que operaban en el área de Desarrollo Exportador del Bancomext, y ahora se ve cómo la nueva instancia no desempeña bien la labor de promover las ventas al exterior. Pese a las críticas, Bruno Ferrari aseveró que a través de cinco áreas -inteligencia, promoción, desarrollo de exportaciones, relaciones institucionales y administración-, ProMéxico logró integrar a su equipo a más de 50 personas que fueron liquidadas en el Bancomext y que tienen experiencia. Gracias a ello se logró el trabajo de promoción y desarrollo de exportación, pero también se captó IED, y "me siento muy contento de lo que hemos conseguido". Dijo que ahorrándose 51 por ciento de la nómina que cubría el Bancomext en el área de Desarrollo Exportador, de julio de 2007 a mayo de 2008 ProMéxico ha logrado traer mil 322 millones de dólares de IED, y de julio a marzo ayudó para que se exportaran mil 847 millones de dólares. Además, ya se han firmado convenios de cooperación con instancias extranjeras para promover al país y enviar misiones. Para el segundo año de ProMéxico buscarán sinergias con otras secretarías de Estado y continuarán con la contratación de personal, ya que en general se tiene a los directores y subdirectores, pero falta otra parte del equipo, apuntó Ferrari.